

**Interpellation SP-Fraktion:  
«Departements- und Verwaltungsreform: Zwischenbericht**

Im Rahmen des Massnahmenpakets 2004 überwies der Kantonsrat mehrheitlich einen fraktionsübergreifenden Vorstoss, der den Auftrag erteilte, die Strukturen der Departemente sowie der Wirksamkeit der Verwaltung zu überprüfen. Obwohl die Überprüfung der Departements- und Verwaltungsreform zum damaligen Zeitpunkt noch nicht in Angriff genommen werden konnte, beschloss der Kantonsrat mit dem Budget 2005 gegen den Widerstand der SP-Fraktion die Streichung von 49 Stellen.

Unterdessen laufen die Arbeiten und Diskussionen um die Departementsreform sowie die externe Überprüfung der st.gallischen Verwaltung. Anlässlich einer Informationsveranstaltung wurden einzelnen Kommissionen sowie den Fraktionspräsidenten erste Ergebnisse erläutert. Im Sinn der Transparenz und der Klärung der weiteren Schritte sind Fragen zu den Grundlagen und Ergebnissen sowie zum Stand und den Zielen der Umsetzungsarbeiten notwendig.

Von dieser Neuorientierung und den Veränderungsprozessen sind die politisch verantwortliche Regierung und natürlich insbesondere das Personal betroffen. Dabei geht es um die Unterstützung der Prozesse und die Bereitstellung von finanziellen und personellen Ressourcen.

Wir danken der Regierung für die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie ist der aktuelle Stand der Departementsreform und der externen Überprüfung der Verwaltung?
2. Welches sind die wichtigsten Ergebnisse der Diskussionen in der Regierung sowie die wichtigsten Empfehlungen der externen Überprüfung in den Bereichen Departements- und Verwaltungsreform?
3. Wie sieht der Zeitplan der Regierung zur Umsetzung der empfohlenen Massnahmen aus?
4. Wie wird das von den Veränderungsprozessen betroffene Personal einbezogen und anschliessend unterstützt?»

26. September 2006

SP-Fraktion